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黃大仙區議會文件第 76/2020 號 (3.11.2020) 
 
 

黃大仙區議會  
二零二零年九月十一日第六次會議  

進展報告  
 
 

黃大仙區議會二零二零年七月七日第五次會議進展報告  
(黃大仙區議會文件第 69/2020 號 ) 
 
 議員要求警務處進一步補充有關「樂富襲擊」事件的調查進展，

並向本會交代警務處有關拘捕程序、處理封鎖線和證物等執法指引，並

要求警方提交有關樂富襲擊事件的詳細報告。秘書處已於二零二零年

十月二十日去信警務處，反映議員的意見，  
 
 
第三輪防疫、抗疫基金如何協助黃大仙區居民紓困  
(黃大仙區議會文件第 70/2020 號 ) 
 
2.  議員普遍認為第三輪防疫、抗疫基金不要只把資助集中於僱主

身上，最直接的方法是再次向市民派發一萬元現金、派發消費劵及發放

失業援助金。亦有意見希望社會福利署延長放寬申請綜援計劃，房屋署

直接減租，與市民共渡難關。議員希望政府可以考慮放寬「保就業」計

劃申領資格，讓更多人受惠。議員要求政府制訂防疫抗疫政策時應多聆

聽地區基層人士的聲音，並希望政策可以涵蓋更多黃大仙區基層市民，

紓緩疫情下市民的經濟壓力。秘書處已將有關意見向政務司司長私人辦

公室反映。  
 
 
關注黃大仙區內治安及相關部門的執法情況  

(a)  要求相關部門跟進黃大仙下邨冬菇亭衞生及治安問題  
（黃大仙區議會文件第 71/2020 號）  

(b)  關注區內非法聚賭及治安問題  
（黃大仙區議會文件第 72/2020 號）  

(c)  要求跟進黃大仙區非法賽車事宜  
（黃大仙區議會文件第 73/2020 號）  

 
3.  議員關注黃大仙下邨冬菇亭衞生及治安問題，並指出該處的問

題存在已久，促請房屋署、領展及警務處三方面加強合作以解決黃大仙
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下邨冬菇亭存在已久的衞生及治安問題。另外，議員認為黃大仙區內的

屋邨非法聚賭問題嚴重，雖然政府曾組織聯合行動打擊屋邨聚賭，且現

時因疫情及「限聚令」令聚賭問題稍有緩和，但長遠不能根治問題。促

請房屋署及警務處因應情況加強巡邏及執法。除此之外，議員亦對黃大

仙區非法賽車事宜表示關注，並表示有居民反映在晚上約十二時半發

現有約三十至五十輛車在龍翔道高速行駛及發出巨響。  
 
4.  秘書處於第六次會議會前已將房屋署、領展及警務處就上述  
文件所作出的書面回應向議員傳閱，並請議員備悉。秘書處亦已於二零

二零年十月二十日分别去信房屋署及警務處，要求房屋署提供過去三

年就黃大仙區非法聚賭住戶被檢控而扣分的數字，以及警務處提供過

去三年就黃大仙區警方有關屋邨非法聚賭的巡邏及檢控數字，以便議

員評估區內針對屋邨非法聚賭的執法行動成效。  
 
 
臨時動議：黃大仙區議會要求特區政府  

1) 檢討黃大仙區內各檢測中心之前線工作人員曝露於高風險環境下
的保護安排；  

2) 黃大仙區內各檢測中心關閉後，場內及周遭環境的衞生消毒措施；  

以保障黃大仙區內市民及釋除公眾疑慮  
 
5.  議員通過題述臨時動議，並認為是次普及計劃的相關資訊透明

度不足，對其成本效益亦存疑。部分陽性患者為有病徵人士，認為普及

計劃有機會導致交叉感染的情況。此外，部分檢測中心的工作人員防疫

意識薄弱，公務員事務局對前線工作人員的保護裝備安排亦不足。議員

認為局方應於事前安排足夠培訓，並加強檢測中心及周遭環境的消毒

工作。秘書處已於二零二零年十月二十日去信公務員事務局，反映議員

的意見，  
 
黃大仙區議會轄下委員會成員的變更  
（黃大仙區議會文件第 75/2020 號）  
 
6.   議員備悉並通過文件。  
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